

## ¡CAMPEONAS!

El Bera Bera se lleva la Copa de la Reina en Donostia ante más de 4.000 aficionados tras vencer al Aula Valladolid **P36 A 45**

**REAL LOS DE IMANOL, A GANAR AL BARÇA EN MONTJUIC** **P46**



**ITZULIA VOLLERING TRIUNFA EN DONOSTIA** **P56**



## PFÓN XIV COPA DE S.M. LA REINA · DONOSTIA 2024

Las jugadoras del Super Amara Bera Bera estallan de alegría tras alzar la Copa, ayer en Illunbe. **JOSÉ MARI LÓPEZ**

### ELECCIONES EN CATALUÑA

135 escaños  
68 mayoría absoluta

COMUNS CUP A. CAT.



## El PSC gana pero depende de ERC y el independentismo ya no suma mayoría

Tras la victoria histórica de Illa, el pacto con más visos de prosperar es el de los socialistas con Esquerra y Comuns, frente a una alternativa de bloqueo que llevaría de nuevo a las urnas



Salvador Illa celebra el triunfo. AFP **mar. PSC/**

**JUNTS**  
Puigdemont crece hasta los 35 escaños y su partido recupera la hegemonía soberanista

**DERECHA**  
El PP gana 12 escaños hasta los 15 y VOX se mantiene en 11

### Un vecino de Donostia y otro de Eibar fallecen en accidentes

La Ertzaintza detiene a un varón al darse a la fuga tras causar uno de los siniestros

Un donostiarra y un eibartarra fallecieron ayer en sendos accidentes ocurridos en Ermua y Zaldibar. **P2**

Esquelas . . . . . 18  
Cartelera . . . . . 68  
Agenda . . . . . 69

Televisión . . . . . 74  
Pasatiempos . . . . . 76  
El tiempo . . . . . 78

# DEPORTES

## CAMPEONAS DE COPA

SUPER AMARA BERA BERA 32  
CAJA RURAL AULA VALLADOLID 24



8  
LIGAS

8  
COPAS

9  
SUPERCOPAS

### Fútbol

La Real visita hoy a un Barcelona en crisis en el estadio de Montjuic P46

### Ciclismo

Demi Bollering se anota la última etapa de la Itzulia y la general final P56



### Pelota

Altuna, semifinalista del Manomanista tras batir a Darío 22-19 P60



**Celebración.** Las jugadoras del Bera Bera posan con la Copa ante un público entregado en Illunbe. JOSÉ MARI LÓPEZ

# Campeonas ayer, hoy y siempre

**Imborrable.** El vigésimo quinto título en la historia del Bera Bera llega bañado de una aureola especial, con 4.000 gargantas entregadas, en un ejercicio de solidez y firmeza

RAÚL MELERO



**E**l Bera Bera es un seguro. Un acompañante fiel, leal, incansable, que siempre está ahí. La sociedad guipuzcoana se ha acostumbrado a que no falle en las citas grandes y a celebrar todos sus logros, que son muchos. El Bera Bera siempre está ahí. No es un equipo imbatible. Nadie lo es, en ninguna modalidad, pero ayer sus jugadoras se sintieron invencibles. Espoleadas y llevadas en volandas por más de cuatro mil personas, volvieron a escribir un capítulo de la historia del club con letras de oro. Delante de una afición entregada, sedienta de gloria, las pupilas de Imanol Álvarez, como esperábamos, no les fallaron.

El Bera Bera decora sus vitrinas con otra Copa de la Reina, en esta ocasión una muy especial. La primera siempre es recordada, como las épicas, o las que se consiguieron remontando o con un final apretado. Y la de 2024 lo será porque se logró en Donostia. En Illunbe.

No le tembló el pulso al club de Bidebieta al repetir la organización después de que dos años atrás se quedara a las puertas de tocar el cielo. No tuvo miedo ni vértigo de organizar y volver a meterse en el 'marrón' de ser el anfitrión, con mucho que ganar, sí, pero con esa incógnita de firmar un segundo revés. El ambiente en el gigantesco recinto fue espectacular. Y las chicas de Imanol Ál-

varez estuvieron a la altura haciendo de maravilla lo que saben hacer y lo que les ha llevado a ser un equipo de nunca falla. Llega a finales, las gana, levanta títulos de liga, pasea el nombre del club y el territorio por Europa. El de ayer es su vigésimo quinto trofeo.

El Bera Bera ha sabido mutarse con el paso de las temporadas mientras otros equipos no pueden decir lo mismo. Se van jugadoras, es inevitable porque en el extranjero las condiciones son mejores, pero el proyecto está intacto en Bidebieta. Por eso decidieron salir, coger el autobús 14 y presentarse en el Gasca. Con entradas que rozan el lleno, con partidos que se ganan día sí y día también. Y la guinda ha sido volver a congregarse más de cuatro mil aficionados para presenciar una final.

El Bera Bera está en la vida de los donostiarros y guipuzcoanos. No puede haber nada mejor que eso para un equipo deportivo. Con aquel germen que fue el Cortesano Bidebieta por donde pasaban equipos noruegos, daneses, rusos, rumanos... mitos del balonmano como Tati Garmendia, Esmé López, Matxalen Ziarso, Eli Pinedo dieron el testigo a Esther Arrojería, Alba Menéndez y Maitane Etxeberria. Larga vida a un Bera Bera que nunca falla. Hay veces que se gana -muchas para ellas- y otras que se pierde. Pero ahí están ellas para dejar un recuerdo imborrable.



## Las reinas levantan su Copa más deseada

El Super Amara Bera Bera se proclama campeón de la XLV edición de la Copa de la Reina y ofrece su mejor versión ante 4.238 espectadores en Illunbe

IRIS MORENO



SAN SEBASTIÁN. El Super Amara Bera Bera conquistó ayer la Copa de la Reina. Un torneo en el que ellas fueron las reinas. Porque el conjunto donostiarra lo consiguió de la mejor manera posible. Con una exhibición de balonma-

no, con un claro dominio ante Guardés, Málaga y Aula Valladolid y convirtiendo Illunbe en una fiesta de tres días con el final más deseado, el momento en el que Alba Menéndez alzó el trofeo al cielo donostiarra.

Las de Bidebieta han demostrado ser el mejor equipo del torneo. La plantilla más en forma y la que mejor ha sabido adaptarse a un formato en el que no hay margen de error. Tres días en los que el Bera Bera ha apostado por

confiar en su seña de identidad, la intensidad defensiva. Una apuesta que ha salido bien y a partir de la cual han conseguido ofrecer ese punto de espectáculo en ataque que ha emocionado a los que se han acercado al pabellón donostiarra. A los amantes del balonmano y los que no lo son. 4.238 aficionados se dieron cita ayer en Illunbe, un nuevo récord de asistencia también a celebrar.

Es la octava Copa en la historia del club donostiarra, la segunda consecutiva después de haberla levantado hace un año en el Martín Carpena de Málaga. Sin embargo, haberla conseguido en casa, no hace falta casi decir, que lo ha hecho aún más es-

## 32-24

**SUPERAMARA-AVALLADOLID**

**Super Amara Bera Bera:** Aalla, Etxeberria (2), Arrojeria (4), Gavilán (3), Boada (4), Fernandes (5) y Hernández (4, 2p) -siete inicial-, Tchapchet (2), Arroyo (1), Menéndez (1), Erauskin (3), Cavo (2), Blanco (1), Loidi, Karsten, y Silva.

**Aula Valladolid:** Sanz, O'Mullony (6), E. Álvarez (2), Téllez, Aronian (2), Romero (4), González de Garibay (7) -siete inicial- Lucio (2), Botella, T. Álvarez, Bergara, Laguna, Moreno (1) y Robles.

**Parciales cada 5 minutos:** 3-2, 7-4, 9-7, 12-10, 15-13, 20-15 -descanso- 23-16, 26-17, 28-18, 30-20, 31-23 y 32-24.

**Árbitros:** Tania Rodríguez y Lorena García. Excluyeron a las locales Arroyo y Erauskin y a las visitantes Téllez y Lucio.

**Incidencias:** Final de la Copa de la Reina disputada en Illunbe ante 4.238 espectadores.

## Copa de la Reina

Donostia Arena

CUARTOS DE FINAL	SEMIFINAL	FINAL	SEMIFINAL	CUARTOS DE FINAL
 KH-7 GRANOLLERS <b>31-27</b>  ELDA PRESTIGIO	 KH-7 GRANOLLERS <b>33-41</b>	 SUPER AMARA BERA BERA <b>32-24</b>	 COSTA DEL SOL MÁLAGA <b>25-30</b>	 ATTICGO ELCHE <b>33-34</b>  COSTA DEL SOL MÁLAGA
 CONSERVAS ORBE RUBENSA PORRIÑO <b>24-26</b>  CAJA RURAL AULA VALLADOLID	 CAJA RURAL AULA VALLADOLID	 CAJA RURAL AULA VALLADOLID	 SUPER AMARA BERA BERA <b>35-23</b>  MECALIA ATL. GUARDÉS	 SUPER AMARA BERA BERA <b>35-23</b>  MECALIA ATL. GUARDÉS



Lanzamiento de falta del Aula con el reloj a cero antes del descanso.



Mariane Fernandes es agarrada por la defensa pucelana.

Las donostiarras se supieron reponer, no se dejaron llevar por la presión y volvieron a cogerle el pulso al encuentro. Álvarez paró el cronómetro para reordenar ideas. Una pausa que sirvió para recargar alternativas. Malena Cavo y dos dianas de una imparable Anne Erauskin recuperaron la ventaja de tres, 15-12. Con una defensa presionante, consiguieron asfixiar a las atacantes pucelanas, con penetraciones selectivas y una circulación rápida del balón. A falta de tres minutos para el descanso un robo de balón importantísimo llegó a las manos de Erauskin que no falló y recuperó la máxima diferencia de cuatro goles, 18-14.

Jugada a jugada, gol a gol, como el último que marcó Cavo para poner el 20-15 antes del descanso, el conjunto donostiarra se fue acercando al objetivo. Pintaban muy bien las cosas para las locales al término de la primera mitad, con las sensaciones y el marcador a su favor, pero quedaba aún partido por jugar.

### Fiesta en Illunbe

Tras el paso por vestuarios se acabó de desatar la locura en Illunbe, merced a un Bera Bera imparable que fue ampliando la renta. La fiesta solo fue a más. En el ecuador de la segunda mitad la diferencia se tornó ya definitiva. Alcanzaron diez goles de ventaja (28-18), pero las de Álvarez querían más. Firmes en defensa siguieron sumando a un marcador que prácticamente dejó de ser relevante.

A las vallisoletanas se les hizo muy larga la segunda mitad. Cada vez más erráticas ante la impotencia de jugar frente a un equipazo como el Bera Bera que volvió a brillar ayer.

Con semejante colchón y las de Bidebieta aumentando su renta, el DJ seguía poniendo música para animar, pero el público estaba deseando que llegara el pitido final para empezar con la celebración. La Marcha de San Sebastián fue el epílogo ideal para una final que se llevó el Super Amara Bera Bera sin contestación. La octava Copa, la más especial por ganar en casa, ya está en las vitrinas del club.

de renta que permitió a Illunbe empezar a disfrutar, 8-4.

Cuando el Bera Bera empezaba a desplegar sus alas, pasado el ecuador de la primera mitad, Aula se metió en el partido, y Amaia González de Garibay, desde el extremo izquierdo haciendo mucho daño, igualó el partido, 9-9. Las de Miguel Ángel Peñas dieron un paso al frente y consiguieron un parcial de 1-5 para ubicar el empate a nueve goles en el marcador a los 17 minutos.

Respondieron las de Bidebieta

### El Bera Bera revalida el título logrado el año pasado en Málaga para sumar su octavo entorchado copero

pero María O'Mullony aprovechó un ataque erróneo del Bera Bera y volvió a poner el marcador en tablas, muy rápida a la contra, superó a Aalla en el mano a mano para poner el 12-12.



Esther Arrojeria levanta el puño tras un gol del Bera Bera en pleno recital goleador mientras Imanol Álvarez charla con Begiristain. FOTOS JOSÉ MARI LÓPEZ

pecial. Un recuerdo imborrable.

No sería del todo justo destacar algunos nombres sobre otros. Aunque ayer los premios individuales se los llevaron Emma Boada y Mariane Fernandes, igual de justo hubiera sido reconocer a otras jugadoras de la plantilla que con sus goles y vaselinas levantaron al público de sus asientos. Jugadoras como Arrojeria, Etxeberria o Hernández han firmado actuaciones casi perfectas. Pero otras como Aalla, Erauskin o Tchaptchet han brillado cuando más se les necesitaba y lo que Arroyo o Menéndez han conseguido con sus defensas ha podido ser igual de relevante. Una plantilla que además no ha acusado una baja importante, la de la argentina Elke

Karsten tras lesionarse el viernes.

Ayer, después de dos eliminatorias perfectas de cuartos y semifinal, el equipo hizo los deberes en la primera mitad. Aunque arrancó con pequeñas imprecisiones, poco duró el momento de duda en el conjunto donostiarra, que enseguida se puso a trabajar. Ajustaron la defensa y Lyndie Tchaptchet se encargó de adelantar a las azules en el luminoso, 3-2. Poco a poco a través de los cambios de Álvarez el partido fue aumentando en intensidad y con una defensa algo plana de las vallisoletanas, Gavilán, Arrojeria y Boada encontraron los espacios para sentenciar. Fue la central de Usurbil la que culminó un colchón de cuatro goles

REACCIONES

**Eider Mendoza**  
Diputada general



«Joko ikusgarria erakutsita. Kopako txapeldun, ikaragarria, ederra izan da»

**CD Bidasoa-Irun**  
Balonmano



«Zorionak Balonmano Bera Bera, Gipuzkoa osoak zuekin gozatu du»

**Eneko Goia**  
Alcalde Donostia



«Un torneo espectacular con un gran nivel de balonmano y ambientazo en la grada»

**Eli Pinedo**  
Exjugadora



«Zorionak Balonmano Bera Bera, ¡¡este equipo nunca se rinde!!»

**Gipuzkoa Basket**  
Baloncesto



«Gora gipuzkoako kirola! Txapeldunak! Zorionak!»

La plantilla celebró el título de Copa en la sidrería Petritegi de Astigarraga.  
FOTOS JOSÉ MARI LÓPEZ



# «No podemos pedir más a la afición, eskerrik asko»

Las jugadoras del Bera Bera, entregadas y agradecidas a su fiel hinchada, valoran la Copa como «un sueño» y un título «muy especial por conseguirlo en casa»

R. M.

SAN SEBASTIÁN. Embriagadas por la grada. Fue el denominador común de lo que sentían las jugadoras del Bera Bera, una vez que sonó la bocina, se les hizo entrega de la Copa de la Reina y el confeti estalló hasta el techo retráctil de Illunbe. «La verdad es que ha sido un torneo increíble, si hubiésemos deseado algo hubiese sido así, tal y como ha sucedido», confesaba alba Menéndez, capi-

tana de la escuadra guipuzcoana. La zarauztarra dijo que el título no lo sentía como «una espina clavada», por la Copa que se escapó hace dos años. «Teníamos ganas, que era lo importante. Sabíamos cuál era el objetivo final, sabíamos a qué veníamos y por qué habíamos traído la final. El plan ha salido perfecto». Alba acumula 21 títulos con el Bera Bera y más que pensar en todo lo conseguido hasta ahora, prefiere disfrutar de lo que ocurrió ayer sobre

Illunbe. «Lo voy a disfrutar como el primero porque es muy especial hacerlo en casa, con este ambiente y delante de la afición».

Mismo sentimientos que la lezoarra Maitane Etxeberria, quien reconocía que «no podemos pedir más. El club lo ha organizado todo perfectamente y ha propiciado que la gente se acerque. Hemos sentido su calor y ánimo y no se puede pedir nada más», confesó Etxeberria.

El título tuvo a Emma Boada, autora de cuatro goles, como una de las destacadas para la que «levantarlo delante de 4.000 personas es histórico y es algo que recordaremos. Ha sido una pasada», dice la catalana. «Desde el primer día ha habido mucha gente y hoy hemos jugado con el corazón que era lo único que nos quedaba». Boada abandonará el

Bera Bera a final de este año y reconoce que «están esas emociones a flor de piel, de disputar los últimos partidos con esta camiseta pero ahora es momento de disfrutar y lloraremos el último día».

La argentina Elke Karsten no lloró a pesar de ir en muletas por el fuerte esguince que se produjo el primer día y no se pudo vestir de corto ayer. «Sí, es una pena mi lesión pero disfruté como nadie. El equipo lo hizo increíble y todas aportamos desde donde pudimos».

La portera Maddi Aalla indicó que «ha sido una locura, ya lo fue hace dos años, pero este año vivirla así ha sido increíble para nosotras. Nos han dado alas y todo el equipo hemos disfrutado del partido y estamos súper contentas».

**Goizane Álvarez**  
Diputada deportes



«Habéis conseguido algo histórico, levantando la copa delante de 4.200 personas»

**Federación Gipuzkoa**  
Balonmano



«A ze asteburua talde gipuzkoarrentzat!! Emozioa eta errekorrak»

**Amaia Glz de Garibay**  
Jugadora del Aula



«Felicidades por el título conseguido. Enhorabuena, amigas, más que merecido»

**Paco Blázquez**  
Presidente RFEB



«Mis más sinceras felicitaciones al Bera Bera por el título de campeón»

**Iñaki Gabarain**  
Concejal deportes



«A ze poza! Gora Donostiako emakumezkoen kirola! #GoazenNeskak»



Alba Menéndez llena la Copa de la Reina de sidra directamente de la kupela.



Los aficionados celebraron antes y después del partido el gran éxito del Bera Bera.



Mariane Fernandes levanta a Marie Louis una vez acabado el partido.

Imanol Álvarez levanta el trofeo acompañado de todo su staff técnico.



**Fernando Díez**  
Presidente Bera Bera

«Espero que en dos años podamos traer la Copa otra vez»

«Por la mañana estaba contento y orgulloso, y ahora, después de este gran resultado, estoy contento, orgulloso y muy feliz. He podido compartir los tres días de concentración con todo el equipo y te das cuenta del gran valor de esta plantilla. Todo ha sido terrible, tremendo. Hemos ganado los tres partidos dejando buenas sensaciones y ver cómo ha estado Illunbe y la organización, que ha sido de diez. A ver si podemos volver a traer la Copa en un par de años».

**Tati Garmendia**  
Resp. sección balonmano

«El resultado ha sido brutal y no solo por la victoria en la final»

«Increíble cómo han competido, increíble cómo ha estado Illunbe y el exterior. El resultado ha sido brutal, y no solo por el resultado de la final, sino por unos cuartos y unas semifinales muy duras. Este equipo no tiene techo, al Bera Bera siempre se le pide ganar y no siempre se puede pero han vuelto a demostrar una vez más que son unas campeonas. Que hoy (por ayer) sea la final, significa que se termina y yo quiero volver a vivir una Copa de la Reina así».

«Es emocionante ver el pabellón con tanta gente y que tengas cerca a la familia y amigos»

El arquitecto del triunfo del Bera Bera, su entrenador Imanol Álvarez, destaca con humildad que «hemos sido el mejor de la Copa»

R. M.

SAN SEBASTIÁN. Inmensamente feliz. Así estaba Imanol Álvarez, que suma otro título más como entrenador del Super Amara Bera Bera. «Es un sueño hecho realidad», declaró el ermuarra

que veía con una sonrisa cómo sus jugadoras celebraban la Copa bailando sobre la pista. «Desde el principio teníamos un sueño, una idea, sabíamos que esto iba a ser muy bonito, como está siendo, pero entrañaba mucha responsabilidad para nosotras, y felizmente lo hemos conseguido».

Ciertamente para un espectador imparcial la final podría ser hasta aburrida, dada la superioridad que demostró el conjunto de Bidebieta en los sesenta minutos de partido. Álvarez

lo explica diciendo que «llevamos seis o siete partidos jugando a un nivel grandísimo aunque eso no sea garantía de nada», indica el técnico del Super Amara. «Hay que hacerlo cada día y sacar una Copa adelante significa hacer tres grandes partidos en casi 48 horas contra tres rivales de mucho nivel. Hemos demostrado modestamente que hemos sido el mejor de los equipos de la Copa».

Para el vizcaíno «ha sido especial estar aquí con tanta gente, tener cerca a la familia, a los amigos y encima acabar ganando. Es un sueño para mí porque das alegría a la gente que quieres. Lo más emocionante ha sido estar con los críos y ver cómo estaba entrando la gente al pabellón para crear semejante ambiente».



Illunbe se llenó ayer hasta la bandera con 4.238 aficionados que ayudaron al Super Amara Bera Bera con su apoyo a ganar la octava Copa de su historia. FOTOS J. M. LÓPEZ

## Illunbe, una 'Bombonera' de récord

**Ambientazo.**  
El pabellón donostiarra registra un nuevo máximo de aficionados en un partido de balonmano con 4.238 seguidores

Illunbe se convirtió ayer en La Bombonera guipuzcoana con 4.238 aficionados al balonmano que llevaron en volandas al Super Amara Bera Bera a conseguir su octavo título copero. Y es que la final de ayer en el coso donostiarra registró un nuevo récord de asistencia jamás visto en un partido de balonmano en tierras guipuzcoanas, con una afición entregada y un alboroto ensordecedor.

Nadie quería perderse la final de la Copa de la Reina en San Sebastián, que contó con la presencia de la ministra de Educación, Formación Profesional y Deportes, Pilar Alegría, en el palco para realzar el torneo. Incluso a la pro-

pia plantilla del equipo que dirige Imanol Álvarez le costó abandonar el 40x20 una vez recibidas las medallas de oro y el trofeo que le acreditaba como justo campeón por el gran ambiente que había pospartido en Illunbe, máxime cuando les esperaba en la sagardotegi Petritegi de Astigarraga un festín para recuperar fuerzas y continuar la fiesta hasta que el cuerpo aguantase con unas camisetas que lucían la palabra 'Txapeldunak'.

Lo cierto es que la fase final del torneo disputado durante estos tres días en Illunbe terminó ayer de la mejor manera posible tanto para el propio Bera Bera como para los amantes guipuzcoanos

de este deporte, rompiendo con ese mal augurio de que el organizador nunca gana el torneo. Fue, de hecho, hace dos años, cuando las donostiarras se quedaron a un paso de la final tras perder en semis contra el Guardés, rival al que precisamente ganaron este viernes en cuartos. La capitana Alba Menéndez ha sido una de las jugadoras que más ha puesto de su parte estos últimos años para que la fase final volviese a San Sebastián y así quitarse esa espina clavada de la temporada 2022. Dicho y hecho. «Ese año nos quedamos con la rabia de no poder jugar esa final. Pedimos que volviera la Copa, hemos llegado a la final y hemos conseguido el título»,

aseguraba ayer la lateral zarauzitarra tras ganar al Valladolid.

Lo cierto es que el ambiente en los alrededores de Illunbe fue inmejorable durante la previa del partido, con una carpa de 400 metros cuadrados con música y oferta gastronómica. Además, también se habilitó una zona silenciosa para personas con autismo.

**La plantilla lo celebró en Petritegi pero deberá esperar hasta el final de liga para los recibimientos institucionales**

IMANOL  
LIZASOAIN





El pabellón donostiarra lució un aspecto espectacular para empujar a su equipo a la victoria. J. L. RECIO (RFEBM)



La fiesta tras el pitido final fue total sobre el 40x20 de Illunbe. Confeti, música y celebración.



Las jugadoras del Bera Bera bailan con sus medallas de campeonas tras ganar la final ayer en Illunbe ante el Aula Valladolid.

Un euro de cada abono se destinó precisamente a Gautena.

No será hasta que termine la liga regular cuando las diferentes instituciones realicen el tradicional recibimiento al equipo ganador de la Copa. Las pupilas de Imanol Álvarez descansan hoy y mañana, y será a partir del miércoles cuando comiencen a preparar el segundo partido de la semifinal del playoff contra el Málaga, que se disputará en tierras andaluzas. En el primer encuentro, celebrado hace ya unos días, las guipuzcoanas consiguieron una trabajada victoria. La fiesta de la Copa deberá esperar a que termine la liga regular. El trabajo es lo primero.



Había ganas de celebración tras el pitido final. La comunión entre equipo y afición fue total. J. M. LÓPEZ

## La Copa de las emociones

INIGO VILLAMÍA



La Copa de la Reina conseguida este fin de semana en Donostia ha sido una clara demostración de superioridad por parte del Super Amara Bera Bera, que no ha dado opción a ninguno de los tres rivales a los que se ha enfrentado. Pero si por algo se recordará esta edición disputada en un Illunbe mágico es por ser la Copa de las emociones... y también, por mucho que cueste decirlo, la de las despedidas. Porque de las dieciséis jugadoras que han participado en la gran cita, al menos siete son conscientes de que ayer disputaron su último partido coopero con la camiseta de un club que les ha dado todo. También a la inversa, claro.

Por eso, las lágrimas –de auténtica felicidad– derramadas este domingo por Aalla, Alice, Boada, Fernandes, Cavo, Loidi y Blanco tras levantar el trofeo son las de unas mujeres que, pase lo que pase en el tramo final de Liga, se marchan de San Sebastián con la mochila cargada de títulos y grandes experiencias, además de con el corazón lleno. Este último detalle precisamente, en ocasiones invisible, es el que me gustaría poner en valor.

«Hoy hemos jugado sin isquios, sin gemelos y sin tobillos, pero sí con el corazón y arropadas por más de cuatro mil personas», reconoció a este periódico una Boada feliz a la que he cogido especial cariño durante todo este tiempo en Bera Bera. ¡Qué grande eres, máquina, y cuánto nos has hecho disfrutar. Te echaremos de menos! A partir de junio, cuando le llegue el turno de emprender una nueva aventura en su carrera lejos de aquí, le desearé la mejor de las suertes a una tía que, aun en la sombra tratando de combatir una de sus innumerables lesiones sufridas, nunca dejó de creer y de trabajar para volver a levantarse. En esta Copa su magia ha vuelto a resultar decisiva.

### Nuevo éxito organizativo

Fuera de lo deportivo, no me gustaría olvidarme de todas esas personas que, con su granito de arena, han ayudado a que la de este 2024 haya sido la mejor Copa de todas.

### El filial del Bera Bera logra el ascenso a la División de Honor Plata

La alegría fue doble ayer en el club donostiarra. El equipo filial del Bera Bera consiguió el ascenso a la División de Honor Plata (tercera categoría del balonmano femenino estatal) después de cosechar tres victorias en tres encuentros en las fases finales que se han disputado también desde este pasado viernes en Galicia. El Bera Bera, que la próxima temporada se medirá al Aiala Zarautz en esta nueva categoría, venció el viernes al Covadonga (21-15), el sábado al Sinfin (29-23) y ayer al Cangas (23-30).

Por su parte, el sénior masculino del Pulpo de Zumaia logró ayer ante su público el ascenso a Primera Nacional.

## EL PALMARÉS DEL BERA BERA

8

LIGAS

2012/13

**Castro Urdiales.** La victoria lograda en la última jornada en Castro Urdiales (18-32) significó el primer título liguero.

2013/14

**Donostia.** En la penúltima fecha del calendario y ante el Alicante (32-18), el Bera Bera consiguió el título frente a su afición.

2014/15

**Gran Canaria.** Montse Puche conquistó la liga al ganar al Rocasa (21-24) tras un gran tramo final de temporada.

2015/16

**Donostia.** El equipo selló con goleada al Alcobendas (32-15) su cuarto título de Liga en las retiradas de Pinedo y Ziarsolo.

2017/18

**Barakaldo.** Las donostiarras superaron al Zuazo (24-28) para sumar el triunfo que le haría campeón superando al Guardés

2019/20

**Pandemia.** Las donostiarras marchaban líderes cuando el coronavirus lo paró todo. El título se celebró de forma telemática.

2020/21

**Donostia.** A puerta cerrada, el Super Amara se impuso (30-20) al Elche para cantar el alirón a falta de dos jornadas.

2021/22

**Gijón.** La escuadra de Imanol Álvarez no dio opción al Gijón (22-35) y se adjudicó su octavo título a falta de tres jornadas.



El equipo logró en 2007 su primera Copa frente al Ribarroja. EFE



La primera Liga fue conquistada en Castro Urdiales en 2013. ROBERTO RUIZ



Alegría desatada tras conseguir la Supercopa en Gijón en 2018. EFE

8

COPAS

2006/07

**L'Eliana.** El Akaba Bera Bera entrenado por Tati Garmendia derrotó al Ribarroja (22-25) con una estelar Ciobanu bajo palos.

2008/09

**Alicante.** Valverde y Lacrebére, con 5 goles cada, sellaron el triunfo de las de Reyes Carrere contra el Elda (19-25).

2012/13

**Porriño.** Un gol de Ziarsolo -anotó diez- a falta de 40 segundos sirvió para ganar por la mínima al Rocasa (25-24).

2013/14

**Alcobendas.** La portera Ana Temprano, MVP del torneo, guió al Bera Bera para imponerse de nuevo al Rocasa (21-26).

2015/16

**Porriño.** Las de Montse Puche aplastaron al Zuazo en la final merced a una enorme labor defensiva (17-33).

2018/19

**Barakaldo.** Pese a empezar perdiendo, un parcial de 0-9 sentenció al Aula Valladolid en apenas diez minutos (17-30).

2022/23

**Málaga.** Un gran trabajo grupal supuso el octavo título copero tras vencer de forma clara al Granollers (31-25).

2023/24

**Donostia.** Al ritmo de un espectacular Illunbe llegó la ansiada octava. Plácido triunfo ante el Aula Valladolid (32-24).

9

SUPERCOPAS

2007/08

**Donostia.** Tras ser finalista el curso anterior precisamente ante el mismo rival, el Akaba se impuso al Ribarroja (21-18).

2012/13

**Donostia.** El equipo aplastó a un Itxako en descomposición (42-18) en el año del primer triplete con Puche de entrenadora.

2013/14

**Donostia.** Victoria por la mínima frente al Rocasa (25-24) en un encuentro muy irregular de ambos equipos.

2014/15

**Guadalajara.** Por segunda vez consecutiva y también en los instantes finales, el Bera Bera ganó al Rocasa (23-20).

2015/16

**Donostia.** Tres de tres contra Rocasa (18-17) en otra Supercopa de infarto decidida por la eficacia de Ana Martínez y Pinedo.

2016/17

**Pamplona.** Victoria incontestable ante el Zuazo (32-21) pese a llegar al descanso uno abajo. Alice Fernandes fue elegida MVP.

2018/19

**Gijón.** Defensa y portería sirvieron para superar a un Liberbank Gijón (17-25) que se descompuso después del descanso.

2022/23

**Málaga.** Un gol de Gavilán a falta de 20 segundos dejó sin aliento al Costa del Sol (25-26), que fue por delante casi todo el partido.

2023/24

**Donostia.** El Bera Bera levantó la primera Supercopa Ibérica al ganar a Málaga en la finalísima (31-30). El Benfica fue tercero.

## Nuevo título para agrandar la leyenda

El Bera Bera acumula ya veinticinco desde su debut en la élite en 1990, de los cuales diecinueve los ha levantado en una prodigiosa última década

ÍNIGO VILLAMÍA

SAN SEBASTIÁN. Veinticinco títulos hacen del Bera Bera uno de los clubes más prestigiosos de la historia del balonmano femenino español y le convierten en la entidad con mejores números en la época reciente de este deporte. Con el trofeo levantado ayer al cielo de un Illunbe completamente teñido de azul, el equipo que hoy

entrena Imanol Álvarez acumula ya 19 en la última década: 7 Ligas, 5 Copas y 7 Supercopas. Se dice pronto. Una cifra que podría elevarse a veinte en las próximas semanas si el Super Amara conquista la Liga, donde está a un paso de meterse en la final.

Desde su debut en la máxima categoría allá por 1990 bajo el nombre de Corteblanco Bidebieta, el club que lideran Fernando Diez y Tati Garmendia ha ido dando pasos al frente hasta convertirse en una referencia estatal que, de obtener también el título liguero, se haría con su cuarto triplete tras los cosechados en las temporadas 2012/13, 13/14 y 15/16. Todo empezó en L'Eliana (Valencia)

en la campaña 06/07 cuando aquel Akaba Bera Bera, que venía de perder cuatro finales con anterioridad, derrotó al Ribarroja (22-25) precisamente con Tati como entrenadora. Este logro supuso sembrar la primera semilla que luego daría grandes frutos.

De hecho, solo unos meses más tarde, en la 07/08, el cuadro guipuzcoano aumentaría su cosecha llevándose su primera Supercopa en Donostia con Reyes Carrere en el banquillo. La técnico donostiarra también sería la encargada de añadir una nueva Copa a las vitrinas de Bidebieta en la 08/09 en Alicante, donde se obtuvo la victoria ante el histórico Elda (19-25).

Tras un impasse de dos años,

la temporada 2012/13 se quedó para el recuerdo gracias al triplete logrado después de aplastar en la Supercopa a un Itxako en extinción (42-18) y ser las mejores tanto en Copa como en Liga. Ya en la 13/14 Imanol Álvarez tomó el relevo en el banquillo y no quiso ser menos que su predecesora, así que también se coronó con otro triplete, si bien no continuó en la disciplina del equipo.

Así las cosas, su puesto para la 14/15 lo ocupó Aitor Etxaburu, quien nada más llegar conquistó la Supercopa en Guadalajara otra vez con las canarias enfrente (23-20). Pero el eibartarra, campeón de Europa como jugador del Elgorriaga Bidasoa, fue cesado en mar-

zo de ese año para dejar paso a Montse Puche, que llegó y besó el santo. Ganó la Liga -la tercera- tras dar un aire fresco al equipo antes de entrar en el Olimpo la temporada posterior (15/16), cuando fue protagonista del tercer y último triplete.

A partir de ahí, el Super Amara ganó al menos un título cada campaña. En la 16/17 la Supercopa, en la 17/18 la Liga en la última jornada y en la 18/19 Supercopa y Copa en el regreso de Imanol. Con él el club también levantó tres Ligas consecutivas (19/20, 20/21 y 21/22) y la Supercopa y Copa del curso pasado. A todo ello hay que sumarle desde ayer un nuevo triunfo copero.



# ZORIONAK TXAPELDUNAK!

EL  
DIARIO  
VASCO